



LA ESPIGA

B. Vols

UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOSHOJA SEMANAL AGRICOLA DE LA FEDE-
RACION CATOLICO AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: PRIOR, 28
Apartado núm. 45. Teléfono 1126

Un gran ejemplo que imitar

Hace algunos años escribía el P. Arendt acerca de la situación de los jóvenes obreros en Bélgica. «Entre un millón ochocientos mil obreros industriales de Bélgica, se cuentan quinientos mil jóvenes obreros y obreras de catorce a veintiún años, de los cuales la mayor parte viven en una profunda miseria espiritual, moral e intelectual. La mitad de estos jóvenes han frecuentado las escuelas católicas; sin embargo, en muchas localidades el noventa por ciento de estos jóvenes dejan toda práctica religiosa entre los diez y seis y diez y siete años. Estadísticas minuciosas prueban que en ciertas regiones valonas solamente un dos por ciento de los jóvenes cumplen con sus deberes religiosos. Enormes sumas se han gastado en la primera enseñanza, y que sin embargo no han dado todo el fruto que tendría que dar. Se ha gastado también mucho en obras de preservación; sin embargo, muchos de estos jóvenes, a los diecisiete o dieciocho años, han abandonado los patronatos, porque, como dicen ellos, no quieren ya más ser tratados como niños. Quieren imitar los malos ejemplos de los mayores.»

Esta realidad vió el gran apóstol de la juventud belga, Cardyn. Hijo de un humilde trabajador sintió muy pronto la vocación de Dios, que le llamaba al sacerdocio. Su padre no podía pagarle la carrera y tuvo que compartir el duro trabajo manual con los estudios. Las privaciones y el pesado trabajo que tuvo que soportar su padre para alimentar su numerosa familia le hicieron muy pronto rendirse a la fatiga y morir agotado. Junto al lecho de su padre moribundo juraba aquel hijo obrero consagrar su sagrado ministerio a salvar a la clase

obrero. Y comenzó el trabajo lento de formación. Al principio cuatro jóvenes escogidos nada más que se reunían, que se formaban, que planeaban. Y después, el trabajo de apostolado, lleno de dificultades, que así comienzan las obras de Dios. Su lema es salvar a la clase obrera por la clase obrera; que los mismos obreros sean los apóstoles.

Santificar el ambiente del trabajo en donde se ha de desarrollar la vida del obrero. Hacerlo no solamente bueno, sino apóstol, que lleve su vida cristiana y su ardor de proselitismo cristiano hasta el taller, hasta la fábrica, hasta la mina. ¿Resultados? El Congreso que se tuvo en Bruselas el 25 de Agosto último fué la muestra más clara del triunfo de la Juventud Obrera católica belga. Unos cien mil jóvenes obreros se reunieron en la explanada de Leopoldo para oír la Santa Misa, y después en el estudio de Heisel, para el mitin y el coro hablado. De esos cien mil, unos sesenta mil eran belgas. Ante la multitud se leyó la carta del Romano Pontífice, la voz del Supremo Padre y Pastor, que les animaba a seguir adelante, a conquistar la masa obrera de jóvenes, a seguir en ese camino de apostolado de Acción Católica, que es el más apropiado para ganar a Cristo a sus hermanos. Espectáculo sublime, miles de banderas, una masa que se pierde de vista, inclinándose ante la Hostia santa, una multitud ingente, que se levanta delirante a aplaudir al divino obrero de Nazaret.

Qué consuelo y aliento tan grande era en estos momentos de tantas turbaciones sociales, de la apostasía de las masas, en que no sabemos si la ola negra del comunismo va

a invadir Europa y sumirla en el miseria moral y en la barbarie, oír en el coro hablando preguntar y responder a aquella multitud: —¿Cuántos érais hace tres años? —Trescientos. —¿Cuántos sois hoy? —Cien mil. —¿Cuántos seréis mañana? —Millones, millones, millones. Juramos ganar a la clase obrera para Cristo.

En España hemos perdido a la clase obrera trabajadora de las grandes ciudades. Esta es la triste realidad. Todos sabemos que la masa que maneja el comunismo y socialismo para las revoluciones, para los crímenes sociales, para la propaganda subversiva, está compuesta en gran parte de jóvenes. Si queremos salvar a la Patria, conservar lo que nos queda del patrimonio espiritual y recuperar lo perdido, ahí tenemos el camino...

BORJA

N. de la R.—Sabido es que el comunismo y socialismo y todos los elementos revolucionarios intentan apoderarse de las masas campesinas, como se apoderaron de las masas obreras. Conquistar a

los jóvenes, atraer a los jóvenes, es lo que están procurando con todo empeño.

¿Abriremos los ojos? ¿Nos percataremos del peligro? ¿Este ejemplo de la juventud belga será para nosotros lección perdida?

EXPLICACION

POR CAUSAS IMPREVISTAS DE UN EXCESO DE TRABAJO, AL QUE TUVO QUE DEDICARSE LA SEMANA PASADA EL PERSONAL ENCARGADO DE SU CONFECCION, NO PUDO, BIEN A PESAR NUESTRO, SALIR «LA ESPIGA».

ROGAMOS A NUESTROS LECTORES QUE DISCULPEN LA FALTA, ATENDIENDO A QUE ELLO SE DEBIO A LA RAZON EXPUESTA.

La fiesta de San Isidro

El día 15 se celebra por la Iglesia la festividad de San Isidro Labrador, patrono en España de los labradores, debido a que éstos han querido colocarse bajo su patrocinio, por ser aquél, ni más ni menos, que un labrador que cultivando la tierra llegó a encontrar el verdadero camino de la vida para pasar a ocupar un sitio en los altares, que es prueba de haber llegado a buen puesto.

San Isidro Labrador ni es, ni debe ser, solamente patrón de una parte de la clase agricultora. San Isidro Labrador es el patrono de todos los labradores, y labradores son todos aquellos que de algún modo viven del trabajo de la tierra, ya sean sus propietarios, ya sus colonos, ya los que con el sudor material de sus frentes la hacen fecunda.

Por esto la fiesta de San Isidro, ya lo hemos dicho otras veces, debe ser la fiesta de todos los labradores, y en ese día, dejando

a un lado todas las diferencias, todas aquellas zonas que puedan enturbiar las buenas relaciones de los elementos campesinos, todos, absolutamente todos los que sientan en cristiano y en labriego español, unidos deben festejar al glorioso Santo, con lo que al festejarlo festejarán a su clase, tan sufrida y tan digna.

No debe ser la fiesta de San Isidro, como otras fiestas, que sirven para ostentación de odio, sino, por el contrario, para hacer demostración de amor, de paz y de hombría de bien, que amor, paz y hombría de bien fueron, principalmente, las tres cualidades que adornaban al Santo y le hicieron serlo.

El día de San Isidro, todos los campesinos, unidos, estrechamente unidos en unión fraternal, deben celebrar su fiesta, alegrándose, con la alegría que produce una fiesta de familia, un día de descanso en el trabajo diario, rudo y costoso, con las diversiones

sanas y honestas con que festejaban los días de descanso nuestros padres.

Nuestros Sindicatos, los que se llaman católicos, y que tienen como Patrono tutelar a San Isidro, deben, de una manera especial, festejarlo, y para ello no hacer ni más ni menos que lo que otros años hicieron, y para evitar cualquiera cuestión deben, si celebraran algún festejo que necesitara la previa autorización de las autoridades civiles, solicitarla a su debido tiempo.

Rogamos a los señores Presidentes y Consiliarios que nos envíen datos de las fiestas celebradas por sus Sindicatos, o en caso contrario, de los motivos que haya habido para no celebrarlos.

N. de la D.—Este artículo estaba destinado a ser publicado en el número de la semana pasada, y no pudo hacerse, por las razones que en otro lugar de este número damos.

Una asamblea en Cataluña con más de 15.000 agricultores

En Cervera (Cataluña) se ha celebrado una importante asamblea, convocada por la Unión de Sindicatos Agrícolas de Cataluña, que ha revestido excepcional importancia.

La concurrencia se calcula en más de 15.000 agricultores de toda la comarca, estando representadas las autoridades, numerosos sindicatos y organizaciones afines.

Por el interés que tienen para nuestros lectores, copiamos a continuación algunas de las conclusiones aprobadas:

Primera. La asamblea declara haber visto con satisfacción la disposición del Gobierno de la República que prohíbe la entrada de manioc, habas, turtós y soya, y entiende que debe mantenerse mientras continúen las actuales circunstancias de sobreproducción cerealícola.

Segunda. La asamblea acuerda pedir se prohíba también la entrada de simiente de alfalfa y maíz, a fin de incrementar el cultivo de este cereal en nuestro país.

Tercera. Siendo la ganadería un complemento de la agricultura, la asamblea acuerda apoyar las peticiones de los ganaderos para obtener la prohibición total de la importación de carnes vivas o congeladas y que se persiga la adulteración de los embutidos.

Cuarta. Ante el anuncio oficial de que el Trust Internacional de Amoníaco ha suspendido los envíos de este fertilizante a España, la asamblea acuerda llamar la atención del Gobierno para que tome las medidas pertinentes, a fin de que no falte este elemento indispensable para la agricultura.

Quinta. Habiendo experimentado súbitamente un alza extraordinaria el precio del superfosfato, y entendiéndose no existir motivos que la justifiquen, la asamblea acuerda pedir al Gobierno procure que estos precios vuelvan a los cotizados en la pasada campaña.

Sexta. La payesía catalana lamenta con todo el alma el envilecimiento de precios que sufren los productos de la tierra, y de un modo especial se duele de la

situación en que se encuentran los trigueros del resto de España, y quiere que el Gobierno de la República interviniese con mayor eficacia para una justa revalorización.

Crónica Agrícola

El tiempo y los campos.

Mayo, 13

Parece que quiere nuevamente mejorar algo el tiempo. El régimen lluvioso de días anteriores tiende a alejarse de nosotros, dejando más libre el espacio de elementos nubosos, para que así podamos recibir las caricias del astro rey y templen sus rayos de luz el ambiente fresco, más bien frío, que viene reinando en estos últimos días.

La marcha ascendente del barómetro coincide con el nuevo aspecto del cielo, si bien éste no aparece con su característico colorido azul, limpio, puro, pues una nieblina mata su pureza.

El campo viene exigiendo ya la normalización del régimen atmosférico y, oreada la tierra de las últimas lluvias, volverá la actividad campesina, reanudando labores que apremian muchísimo y que todos conocemos.

La perspectiva de las futuras cosechas con las constantes anomalías del tiempo, empeora, indudablemente, y ya llegará día, no muy lejano, por cierto, que venga, desgraciadamente, a darnos la razón de cuantas manifestaciones respecto al resultado de la actual campaña hemos venido ha tiempo ya poniendo de manifiesto.

El año resultará malo, malísimo, y el déficit de cosecha será grande, muy considerable, difícilmente cubierto con el sobrante de que se dispone como remanente de las anteriores.

En los últimos días transcurridos, se registraron temperaturas algo más bajas de las que venían reinando. Los anales astronómicos registran un hecho, que, sin duda ninguna se repite todos los años por esta época y, en días determinados. Estos son los 9, 11 y 12 del mes en curso y, durante el triduo diurno recientemente transcurrido, la temperatura refresca, cediendo la natural presión de calor propia de Mayo. El fenómeno es atribuido a que en los mencionados días evolucionan alre-

dedor de la Tierra, interponiéndose entre ésta y el Sol, mundos de materia cósmica transparente, cuya interposición templaba bastante los rayos solares, llegando sus efluvios más tibios a la Tierra; de ahí que la temperatura refresque algún tanto y que los bienaventurados Marmerto, Pancrancio y Fortunato, cuya fiesta se celebra en estos días, los denomine la tradición *los santos de hielo*.

Hoy se presenta el día con cielo casi limpio de nubosidades y es de creer vayamos hacia mejor tiempo.

A las nueve de la mañana señalaba el termómetro una temperatura de 9 grados, y el barómetro acusaba una presión de 700 milímetros.

Mercado de Valladolid

Mayo, 13

Harinas y salvados.—Nada nuevo podemos informar hoy respecto a la marcha del negocio de este polvo. La demanda sigue bastante interesada por la adquisición de nuestras harinas, y los precios siguen afirmándose más, a medida que las características del negocio mejoran y el curso alcista de la primera materia los empuja.

Hoy se cotizan en plaza los siguientes:

Clases selectas, de 52 a 55 pesetas; extras, de 50 a 51, e integrales, de 48 a 49.

Los salvados, regularmente activos, con precios sostenidos. Valen tercerillas, de 26 a 32; cuartas, de 22 a 23; comidillas, de 18,50 a 19, y hoja, a 24.

Trigos.—Sigue notándose mucha firmeza en la cotización de este grano. Es activa la demanda y regular la oferta.

Las pretensiones de los tenedores las partidas de hoy oscilaron de 36 a 39,50 pesetas 100 kilos, precios que se registraron últimamente.

Se opera alrededor de los 65 a 66 reales en corriente buenos o sea de 37,58 a 38,15 pesetas los 100 kilos.

La tendencia es muy firme, cerrando el mercado con gran escasez de oferta y muy poca entrada por los mercados del detall.

El mercado de Barcelona sigue acusando alguna calma, si bien los precios de la oferta, que es muy escasa, están en franca alza.

Trigos.—Dos vagones para Mave, con 20.000 kilos.

(Continúa en la pág. 6.ª)

La Campaña del maíz

∴ ∴ 13.200 pesetas de premios ∴ ∴



Agricultores:

producir más maíz:

es una necesidad nacional
es ahorrar importaciones
es nivelar nuestra balanza comercial
es intensificar la ganadería
es resolver el problema del trigo
es aumentar tus beneficios
es hacer Patria

Regantes del Duero, inscribiros

en el concurso que organiza el Servicio Agronómico de la Confederación, con arreglo a las siguientes bases que se publican a continuación:

1.^a Los regantes que deseen inscribirse en el Concurso lo solicitarán del señor Delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Duero, Valladolid.

2.^a Los concursantes abonarán la cantidad de cinco pesetas por parcela inscrita, si se solicita antes del 1.º de agosto, y de diez pesetas si es con posterioridad a dicha fecha.

3. El jurado estará constituido por el Delegado del Gobierno, el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, un Síndico designado por la Junta de Gobierno, el Ingeniero encargado de campos y un representante que nombren los concursantes en cada zona.

4.^a Tendrán derecho a nombrar un representante en el Jurado, todas las Entidades que aporten un mínimo de 500 pesetas al Concurso.

5.^a Las normas para la determinación del rendimiento medio en cada caso, las fijará previamente el jurado, teniendo en cuenta el número y superficie de las parcelas presentadas al concurso.

6.^a El rendimiento medio se deducirá siempre de la totalidad de la parcela sembrada.

7.^a Con objeto de homogeneizar los resultados y que la comparación de los mismos sea equitativa, el jurado dividirá la cuenca en dos zonas que delimitará teniendo en cuenta, el número y emplazamiento de las diferentes parcelas inscritas.

8.^a El jurado resolverá con plena autoridad e independencia los casos no previstos, o que se presenten al aplicar estas bases.

9.^a Tanto la superficie cultivada como la determinación de producciones unitarias será comprobada por el personal técnico del Servicio Agronómico de la Confederación, siendo obligación de los concursantes comunicar al jurado la fecha probable de recolección, con quince días de anticipación.

10. Todas las asociaciones de agricultores, sindicatos, comunidades de regantes, Ayuntamientos, Diputaciones y particulares que estén interesados en la resolución de este problema, pueden contribuir al mayor éxito de este concurso con aportaciones en

11. Para la celebración de cada uno de estos concursos, será necesaria la inscripción de un mínimo de veinticinco cultivadores, antes del día 1.º de septiembre. Si no se reuniera por lo menos dicho número, será anulado el concurso.

Bases para el Concurso del rendimiento máximo unitario

12.^a La superficie mínima que se admite a este concurso es de cincuenta áreas, que podrán conseguirse sembrando dos o tres parcelas distintas, siem-

pre que pertenezcan al mismo dueño y estén enclavadas en el mismo término municipal.

13. Es condición indispensable para optar a premio, haber conseguido un rendimiento mínimo de tres mil doscientos kilos por hectárea. En caso contrario se declararán desiertos los premios.

14. En igualdad de rendimiento se dará el premio al que tenga mayor superficie sembrada, no apreciándose en este caso para el cómputo del rendimiento, diferencias menores de cincuenta kilos por hectárea.

15. Los premios de este concurso serán los siguientes en cada zona:

Primer premio	1.500 pesetas.
Segundo premio	750 —
Tercer premio	350 —
Cuarto premio	Una desgranadora de maíz.

16. La superficie mínima que se admite a este concurso es de dos hectáreas en una sola parcela.

Bases para el concurso a la extensión máxima cultivada

17. Para conseguir reunir mayor superficie pueden los concursantes agrupar parcelas que teniendo la extensión mínima fijada en la base anterior, pertenezcan a un solo propietario y estén enclavadas en el mismo término.

18. Los índices de producción relativos a la superficie sembrada que son los que se computarán para la adjudicación de los premios en este concurso se deducirán aplicando en cada caso la siguiente fórmula:

$$N (200 - 3 N) + R$$

En las que:

N representa el número de hectáreas sembradas.

R representa la producción media por hectárea expresada en kilos.

19. Los premios de este concurso serán los siguientes en cada zona:

Primer premio	1.500 pesetas.
Segundo premio	750 —
Tercer premio	350 —
Cuarto premio	Una desgranadora de maíz.

20. Se adjudicará un premio extraordinario de dos mil pesetas al concursante que más extensión haya cultivado de maíz en un mismo término municipal y cuya producción media por hectárea no sea inferior a dos mil ochocientos kilos.

Valladolid, 29 de abril de 1936.—Examinado y conforme: El Ingeniero Director, *P. de los Cobos*.—El Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de la Confederación H. del Duero, *Guillermo Castañón Albertos*.—V.º B.º: El Delegado de Gobierno, *Celestino Velasco*.

¡¡Regantes del Duero, cultivar maíz!!

Centeno.—Animado este negocio y precios firmes. De procedencias Avila, Palencia, Segovia y Ariza, se ofrecen partidas de 33 a 33,50 pesetas los 100 kilos.

Los últimos ajustes llegaron a practicarse hasta las 32 y 32,59 pesetas los 100 kilos.

Cebada.—La demanda de este grano de pienso sigue siendo muy activa y la oferta escasea mucho. Las pretensiones de la oferta de partidas de que se dispone pretenden de 31 a 31,50 pesetas los 100 kilos, dentro de cuyos precios se viene operando ya.

Avena.—Siguen pretendiendo los tenedores de partidas de clases del país de 30 a 31 pesetas los 100 kilos, si bien los últimos ajustes se practicaron de 29 a 30 pesetas, sin saco en procedencia.

Algarrobas.—Se han hecho operaciones a 62 reales fanega de 94 libras, o sea 35,84 pesetas 100 kilos.

Yeros.—La línea de Ariza sigue pretendiendo a 34 pesetas los 100 kilos.

Se ha operado de 59 a 60 reales.



Comentarios de la Prensa madrileña en torno a la formación del nuevo Gobierno

LO QUE DICE "YA"

La formación del nuevo Ministerio no ha constituido ninguna sorpresa, pues en todos los cálculos y cábalas que durante varios días han venido haciéndose en los medios políticos, se llegaba, de modo indefectible, a la misma conclusión: un ministro del Gobierno anterior sustituiría al señor Azaña y le seguiría en su línea política, no sólo por orientación, sino también por emplazamiento. Esto es, que habría de ser siempre un miembro de Izquierda Republicana el que tomase la dirección del Gobierno en esta segunda etapa de política ministerial del Frente Popular.

La incertidumbre que ha matizado los días precedentes a la elección de nuevo Jefe de Estado dió lugar a que se entremezclaran en las cábalas y conjeturas que se hacían sobre el nuevo Gobierno diversos nombres. Así, han sonado y han ido cobrando y perdiendo posibilidades sucesivamente los nombres de los señores Ruiz Funes, Domingo y Casares Quiroga. Es cierto que an-

tes se habló mucho del señor Prieto. Y no lo es menos que en las últimas veinticuatro horas se cotizaba como más probable el del señor Martínez Barrio. Los perfiles de la jornada política de hoy confirman la razón de aquellas perspectivas, pero también vienen a última hora a comprobar el fundamento de lo que fué siempre creencia más firme, la de que la jefatura del Gobierno recaería en Izquierda Republicana.

Para los comentaristas políticos no ha sido, sin embargo, este desenlace lo que más interés ha tenido en el transcurso del día de hoy. La nota política trascendente está en la llamada a Palacio del señor Prieto y en el encargo, que como primer acto de su mandato presidencial, le ha conferido el señor Azaña. Aunque para nadie puede ser una sorpresa el intento de que el ex ministro socialista ocupase la cabecera del banco azul, es notorio que ha habido hechos durante estos últimos días que tenían al suficiente fuerza para desvanecer esa posibilidad. De una parte, era ya conocida la actitud del señor Prieto en resistir y rechazar cuantas sugerencias se le hacían para que aceptase la jefatura del Gobierno. De otra parte, no era baladí la actitud adoptada por los extremistas del socialismo y, en servicio de ella, por la Unión General de Trabajadores, al anunciar nada menos que el rompimiento del bloque si un socialista cualquiera quedaba incurso en la responsabilidad de gobernar.

Por eso precisamente ha tenido más relieve y ha sido objeto de más apasionados comentarios el gesto del Presidente de la República al ofrecer, antes que a ningún otro jefe político, la presidencia del Gobierno al señor Prieto. Se entendía que el Presidente de la República había querido señalar con ello una independencia total y una absoluta libertad de acción para ejercer sus facultades constitucionales, sin atenderse a indicaciones, vetos ni cortapisas, ni significar tampoco temor alguno a consecuencias futuras.

El proceso de la frustrada colaboración socialista en el nuevo Gobierno ha tenido tres momentos de interés. Ha sido el primero el de la reunión de la minoría, en la cual todavía el señor Prieto hizo mantener la tesis de una absoluta posibilidad,

y aun conveniencia de que los socialistas—en rigor él mismo—participasen en el Gobierno. El segundo momento interesante en el curso de este proceso es la llamada a Palacio y la actitud del propio señor Prieto al declinar el encargo. En realidad, para lo que tiene de sintomático y de importante el suceso de ese encargo, lo de menos es que haya sido rehusado. El tercer aspecto de positivo interés de este proceso a que nos referimos es la nota del señor Prieto, que aunque en la práctica viene a coincidir con los deseos de los socialistas de izquierda, que se oponían a la tesis colaboracionista, en la expresión acusa toda la magnitud de la discrepancia que en torno a este problema se manifiesta viva y acentuada dentro de las filas del partido socialista.



Los hijos de la loba

En la conquista del extenso reino etíope, Italia ha dado un paso más en el camino de su historia, *en su camino*. Los hijos de la loba, los descendientes de aquellos legendarios y mitológicos Rómulo y Remo, con sólo siete meses de guerra contra todo y *contra todos*, han logrado para su patria un territorio varias veces mayor que el nacional.

Siete meses solamente han bastado a los ejércitos italianos, sucesores de aquellas legiones del Imperio, para hacer que sus águilas victoriosas campeen en la mayor parte del territorio abisinio, y la Roma de hoy comience a ser la Roma de ayer.

Los "camisas negras" de la revolución y de la marcha sobre Roma, ya de aquí en adelante no hablarán de Italia, hablarán al referirse a su patria, del Imperio, y por eso a su Rey lo han hecho Emperador, porque bajo el signo del *littorio*, de las fascas, un pueblo roto, que había perdido su destino, porque antes había perdido la fe en su historia y el camino de ésta, lo ha encontrado, y al encontrarlo se ha manifestado decidido a contra todo contra todos, seguirlo, para no abandonarlo más.

Muchos no encuentran explicación a la enorme hazaña llevada a cabo por Italia, pero no la encuentran porque no quieren encontrarla, porque **teniéndola a la vista, vuel-**

ven a otra parte los ojos para no verla. La explicación de la victoria italiana está en lo que significa una palabra: "patriotismo". El ha ganado a Abisinia y él ha hecho que las naciones puestas en contra de Italia, aunque sólo haya sido con sanciones de carácter económico, que ya es bastante, no hayan tenido más remedio que ver en el "gesto" italiano un gesto de verdadera potencia y que allá en Addis Abbeba hubiera muchos nacionales de esos países que estaban deseando, pidiéndolo, con casi desesperación, al mariscal Badoglio, héroe de la guerra, que entraran las tropas italianas en la capital, porque eran las tropas de la civilización.

El patriotismo de Italia se ha dado con esplendor en todos sus hijos. Los soldados, con las armas o con los instrumentos de trabajo al ir conquistando palmo a palmo el inhóspito terreno etíope, iban a la lucha o al trabajo inflamados sus pechos de un amor grande y verdadero a su patria, que les hacía llevar las múltiples penalidades que sufrían. Los hombres, las mujeres y los niños, todos los que por circunstancias diversas no fueron al terreno de la lucha, desde su puesto, desde su estado, desde su fábrica, su taller, su oficina, su negocio, su escuela o su casa, luchaban junto a aquellos que directa e inmediatamente guerreaban en Abisinia, porque su amor a la patria les tenía como clavados allí donde sus hermanos estaban, y por eso resistían sanciones, entregaban a la patria, ofrendándolo ante su altar, el oro de sus anillos nupciales las esposas, sus condecoraciones los valientes, las cruces y las medallas que por la pérdida de sus hijos la Patria les otorgó, las madres; el hierro de sus juguetes, los niños; el sudor de sus frentes, los obreros que no tenían otra cosa que dar...

Esta es la explicación de la victoria. Italia tenía en Etiopía columnas guerreras motorizadas, muchos tanques, carros de asalto y automóviles y aeroplanos veloces, pero tenía, y eso le valía de más, muchos pechos, que latían en unísono latir, y que eran los que más que aquellos elementos les hacían marchar más rápidamente a la victoria.

Quien esto escribe, que por no ser fascista ni al estilo italiano, ni al alemán, ni al español, separa y da el valor que corresponde a Italia y a su régimen, no puede menos

de reconocer que, sea lo que sea, Italia se ha encontrado a sí misma al vivir bajo el régimen en que vive, y que por él ya es otra vez algo de lo que fué y dejó de ser hace quince siglos. Roma vuelve a ser la Roma tradicional.

El Imperio romano que dominó al mundo; sólo a España no pudo totalmente dominar, porque si mucho era el orgullo de los que podían llamarse ciudadanos romanos, mayor era el que de su independencia tenían nuestros antepasados. Roma, ya lo hemos dicho, se ha encontrado a sí misma, pero, ¿y España? ¿Será que ha perdido totalmente su camino y que ya no le queda ni ese orgullo de la independencia que demostró tantas y tantas veces?

Nosotros confiamos, por confianza en Dios, que no será así y que de todo esto surgirá España como surgió Roma y una y otra cumplirán en el mundo la misión civilizadora a que están destinadas.

DE CONEJOS

Ya unos meses que hemos interrumpido la comunicación que veníamos sosteniendo con los lectores del "Boletín". Diversas circunstancias lo han motivado: las políticas y sociales también, han tomado su parte.

Hoy volvemos a tomar la pluma para continuar nuestra divulgación acerca de la cría racional y técnica del conejo y para señalar cómo las actuales condiciones del agro hacen todavía más ventajosa la industria de la cría del conejo.

Los asentamientos de los yunteros en las grandes fincas y otras causas contribuyen más de lo que se pudiera creer a disminuir la caza y así es mayor la demanda de conejos ya para el consumo de su carne, por otra parte cada vez más solicitada, ya (como consecuencia de esto) para instalar nuevas granjas en virtud de la mayor demanda.

Así, pues, las actuales circunstancias son por demás propicias para montar nuevas explotaciones de la cría del conejo; sin olvidar que a los sacerdotes se les presenta (yo creo que con caracteres agudos) la gran conveniencia, ¿conveniencia nada más?, de buscar en la cría del conejo un medio de suplir la falta de subsidios a que la mayor parte, al menos, nos vemos constreñidos.

Por otra parte, los precios de los buenos reproductores han bajado bastante; las diversas razas se van aclimatando y seleccionando cada vez mejor y las pieles también cada día están más solicitadas.

En estas condiciones ya no cabe duda que la cría racional del conejo puede ofrecer grandes ventajas. Ciertamente, que no nos cansaremos de repetirlo, la instalación ha de reunir las condiciones adecuadas y siempre en jaulas, jamás en libertad, así como los reproductores han de ser sanos y vigorosos, y con estos elementos primordiales, si después se procura en la explotación un método racional como iremos, Dios mediante, exponiendo, al ampliar lo que acerca de este punto tenemos dicho, el negocio necesariamente tiene que dar resultados satisfactorios.

Adelante, pues, lectores, sin querer conseguir ganancias prematuras, pero sin desmayos, porque pueda surgir alguna dificultad en los comienzos (¿dónde no las hay?), pero que podéis tener la seguridad de que pondrá para resolveroslas cuanto sepa y pueda,

EL PARROCO DE POYALES
 DEL HOYO

“SUS”

Reconstituyente. — Producto indispensable para la cría y ceba de toda clase de ganado y muy especialmente para los cerdos, a los que da mayor desarrollo y peso con el mismo alimento.—Sólo unos gramos al día.—Combate y evita diarreas e infecciones. — Digestivo; no conociéndose los empachos.—
“SUS” es la mayor riqueza pecuaria.

Paquete, 1,75 pesetas.—Pedidos a esta Federación.

REPRESENTANTE: Sr. Fernández. San Vicente, 6.

ZAMORA

Leyendo a los colegas

El Sol se ocupa del proyecto de ley en el que se varía la elección para el cargo de presidente del Tribunal Supremo. Juzga que la elección, tal y como se establece, es un simulacro, y que sería preferible volver francamente al antiguo sistema de nombramiento hecho por el Gobierno.

*
**

El Debate se refiere a las palabras pronunciadas por el ministro de Agricultura en Bilbao, donde dijo que "la libertad es exclusivamente para los hombres libres".

"Donosa etiqueta caprichosamente otorgada; la libertad ha de darse exclusivamente para las causas justas. Lo demás son acrobacias de la frase para envolver viejos conceptos. La vieja intransigencia revolucionaria quiere vestir nuevas galas. Porque lo cierto es que las palabras del señor Ruiz Funes no difieren mucho de las que, con tino certero, se pusieron en boca del popular demagogo de "La Marsellesa".

*
**

Y *El Socialista* comenta:

"Malo es que rumores tan absurdos como el de ayer puedan, no ya sólo prender, sino multiplicarse. Pésimo. Implica ello no sólo una total ausencia de ánimo, sino también una lamentable regresión a épocas de ineducación política que teníamos derecho a creer perfectamente superadas. Detrás de cada rumor acecha un peligro y en cada alteración del orden público, una merma del prestigio y la fortaleza del Frente Popular. Puede haber algo más disparatado que el rumor —ya lo hemos visto—: la estúpida credulidad."

*
**

Por su parte *Informaciones* comenta el acuerdo de las minorías marxistas proponiendo al señor Azaña para la más alta magistratura del Estado y dice lo siguiente:

"Sería necio restar importancia a este acuerdo, que seguramente será ratificado en la reunión conjunta con los compromisarios y con la Ejecutiva del partido .

Revela este acuerdo nada menos que esto: que el Frente Popular está tan firme y compacto como el primer día y que la homogeneidad de este conglomerado alcanza a cada

uno de los componentes, desde el futuro Presidente de la República española hasta el último comunista o sindicalista de los que forman en los partidos adscritos al bloque.

Tendremos, pues, una República de Frente Popular. No se hagan ilusiones las derechas españolas si pretenden esperar de la burguesía aliada al socialismo y al comunismo ninguna clase de concesión a la mitad de España que no está representada en el bloque gobernante.

Se cumplirá el programa del Frente Popular, y aun se irá más lejos. El pacto de la burguesía de izquierdas con los partidos marxistas es estrecho y firme. Ya sabemos que no obedece a coincidencias ideológicas, sino a conveniencias. Y un poco a la insensatez de los pequeño-burgueses y los pequeño-intelectuales, aún no curados de un snobismo bastante confortable por cierto. Tan confortable, que llega a los asentamientos más suntuarios y mayestáticos.

Azaña, Prieto y Largo Caballero son la trinidad indisoluble, el "num in pluribus" de la teogonía operante."

≠ Pasando el rato ≠

!Así salió ella!

En un pueblecito de cierta provincia andaluza dió Castelar un mitin de propaganda política, y cuando mayor era el silencio del público y más enérgicas las palabras del gran tribuno, se oyó una voz en la concurrencia, que decía!

—!No dejalo e di!

A lo que preguntó Castelar:

—?Quién es ese interruptor?

Y le contestaron:

—?Ese? Uno que fué alcalde cuando su señoría tuvo el honor de ser presidente de la República...

—!Así salió ella!—contestó Castelar no muy festivo.

!Vaya un suero!

Un sabio alemán, tras muchos años de estudio, llegó a descubrir una sustancia que tenía la incomparable virtud de que inyectándola en cualquier ser, hombre o bruto, le comunicaba un valor y una temeridad terribles. Antes de practicar la operación quiso comprobarla con animales. Al afecto, cogió un ratoncito recién nacido y le in-

yectó la maravillosa sustancia. El ratoncito, al principio, se quedó como muerto. Después empezó, poco a poco, a moverse, y al cabo de dos minutos justos se sentó sobre sus patitas traseras, irguió, arrogante y fiero su cabecita y gritó con voz de trueno:

—!Que me traigan al gato, que me lo voy a comer con su familia!

Una opinión

Don Ramón del Valle Inclán recibió la visita de un señor, portador de una caja de botellas de anisado, regalo del fabricante para el eximio escritor.

—Traigo, además—dijo el visitante—, el encargo de que en esta tarjeta me exponga usted su opinión sobre el licor que represento. Es para el álbum que editará el fabricante con las opiniones de usted, Unamuno, Benavente, Sánchez Mejías, La Argentinita, Lerroux y otras notables personalidades.

Y don Ramón, después de probar una de las botellas, escribió:

"Jamás volveré a probar otro jarabe tan nauseabundo como el licor X."

Comparaciones.

Por los pasillos del Congreso pasean dos diputados. Uno de ellos se lamenta ante su compañero de la siguiente manera:

—Me revienta este sistema que tienen los periódicos de hacer comparaciones entre los políticos. Siempre queda alguno disgustado.

—No haga usted caso—le consuela el otro—.Ya ve, a mí me han comparado con Judas y no me enfado.

—Usted no se enfadará; pero, ¿y Judas?

Compensaciones.

—Hace quince días—exclamó un médico—me llamaron a un hotel para atender a un pasajero que se había enfermado. Lo curé y lo atendí durante durante quince días empeñosamente, y hoy vuelvo al hotel me avisan que mi cliente se ha marchado... Salió, se fué sin pagarme. !Y yo le salvé la vida!

—?Y qué quieres?—contestó el colega—. Es la compensación. !Hay en los distintos cementerios tantos clientes tuyos que te han pagado sin haberse salvado!

Imprenta Comercial Salmantina.